
 

 

UVC LED應用發展委員會 

會 議 記 錄 

 

時間：8 月 5 日（四）上午 10：00-11：30 

視訊會議：Microsoft Teams 會議室連結 https://is.gd/KL22OP 

會議主席：主任委員羅榮晃 

參加人員： 

理事長李文波、副理事長李麗玲、南亞光電楊宗坤高工師、李志誠處

長、陳榕晟高工師、張慧君高管師、孫郁婷專員；台達電子張世杰經

理；科綠黃建誠經理；冠大林育生研發協理；昕諾飛林敬峰經理；軒

豊吳修維業務經理；華特固態劉俊麟經理；聯陽楊明儒協理；簡玉美

特助。 

會務人員： 

執行長龔英男、副執行長宋福生、陳珮瑄專員、詹靜怡專員 

 

一、 交流事項： 

1. 南亞張慧君高管師：就 6/17 日與台灣室內環境品質管理協會

線上聯誼交流討論的內容作簡報。 

2. 南亞楊宗坤高工師：就本次會議南亞相關產品簡報，羅副總

補充南亞產品主要為 B2B 面向，與一般 B2C 產品不同 。 

3. 軒豊吳修維業務經理：簡報軒豊目前 OEM、ODM 的案子，以及

UVC & UVA 之產品研究，但若要大量使用或價格可達滿足點，

仍需 2~3 年的時間。 

4. 昕諾飛林敬峰經理：目前公司在 UVC 產品的發展，主要是 UVC

殺菌燈管，UVC LED 產品比較少，不似國內廠商發展 UVC LED



 

的產品。 

5. 工研院綠能所李麗玲技術總監：建議可做兩件事 

A. 相關性能檢測的要求需要更明確，可就利用 UVC(功能、

波長)淨化環境的面向，先結合聯盟內部產品檢測要求及

物理上的功率驗證，訂出量化、性能上的差異指標。 

B. 聯盟的產品為複合式的燈具(照明+殺菌)，產品規格可納

入國際健康建築對光的規範。例如南亞羅副總提及的環

境—照護場所，以聯盟產品自身擁有的實證及驗證端的

成效，搭配該場域醫護環評(政策上的評分)；以聯盟產

品的優點(廠商的專長)鏈結台灣室內環境品質管理協會

的標章。 

6. 南亞羅榮晃副總：就南亞而言，在光照的部分有開發智能平

板，並且在部分場域也有安裝過。但就推廣及實證上並非我

們的專業，這次可能會在『光電與大健康論壇』上的展示場

合上發表。 

7. 科綠黃建誠經理：建議三個方向 

A. 產品研發是否有官方補助專案可搭配？以降低產品成本、

普及採用性。 

B. 產品的應用性上，今天軒豊簡報的產品—UVC 手電筒不錯，

大家可私下再交流。 

C. 南亞光電應用在空調上的產品，除了與台灣室內環境品

質管理協會的標章制訂合作，是否也可能與台灣冷凍空

調學會做專案合作？因為產品只是單品項買賣，若走系

統面的話，餅可能會做大一點…… 

8. 南亞羅榮晃副總： 

A. 台灣室內環境品質管理協會的標章目前適用於飯店業、

辦公室、幼兒園、健身房、長照中心，該協會鄭理事長

建議是否先找個場域，與聯盟一起推動標章。但就產品



 

來看，不論是何種環境，只要有場域、案場需求，都可

以用得上；主要是看如何規劃設計這些案場。 

B. 建議下次與台灣室內環境品質管理協會交流時，可就該

協會標章推動得較好的場域，是否在推動其安淨標章時

也帶入聯盟的產品。較難鎖定某一特定場域。 

9. 工研院綠能所李麗玲技術總監：回應科綠黃建誠經理。輝映

台灣室內環境品質管理協會的標章，長照中心有一個最適化

照明補助。節能績效保證的補助計畫，例如健身房業者申請

該補助，雖主要是補助照明節能，但廠商可以將 UVC 空氣淨

化帶入該案場。 

10. 龔英男執行長：建議鎖定場域討論標章制定，或是合作舉辦

線上說明會，讓大眾、業者能更具體的了解標章的制定與意

義，這也是較具體的作為。 

 

二、 决議事項： 

1. 二次交流：請秘書處安排與台灣室內環境品質管理協會的第

二次聯誼。針對廠商現有產品，彙整今天的資料向鄭理事長

做說明並提供建議，視其看法如何。 

2. 台灣冷凍空調學會：將由南亞羅榮晃副總聯繫台灣冷凍空調

學會施陽正理事長。 

 

三、 臨時動議：無。 



 

四、簽到表： 


